

RESUMEN NOTICIOSO 2005

Decenas de proyectos de vivienda en los pueblos de Guánica, Yauco, Sabana Grande, San Germán, Cabo Rojo y Lajas se encontraban paralizados a principios de año por la falta de agua potable, debido a que el canal de Riego de Lajas, principal abasto de la AAA, ya no contaba con suficiente capacidad.

La Red Sísmica de Puerto Rico, con sede en Mayagüez, comenzaría a instalar en enero una estación de monitoreo en la vecina República Dominicana para detectar la actividad sísmica que tiene la zona, especialmente la que reportan los instrumentos instalados en estaciones del canal de isla de Mona e islote Desecheo.

A pesar de que el gobernador Aníbal Acevedo Vilá se mantenía firme en no imponer un impuesto sobre las ventas o "sales tax", según prometió durante la campaña política, el economista Edwin Irizarry Mora vaticinó que este podría ser incluido en la anunciada reforma contributiva.

A pesar del apoyo de otros sectores, dirigentes independentistas rechazaron el nombramiento de Pedro Toledo como superintendente de la Policía, entre otras razones porque bajo la administración de Pedro Roselló, el funcionario ordenó macanear a los obreros de la Telefónica que estuvieron en una prolongada huelga en la década de 1990.

El ex presidente del Colegio de Abogados, licenciado Eduardo Villanueva, quien dirige una Comisión de Derechos Humanos, dijo que acudiría al comisionado residente en Washington, Luis Fortuño, para que se uniera a la campaña pro liberación de los prisioneros independentistas Oscar López Rivera, Haydee Beltrán y Carlos Alberto Torres, sentenciados a largas condenas en cárceles de EE.UU. por conspiración política.

La esposa de Rafael Cancel Miranda, Carmen Jiménez Teruel, quien compartió vida y sacrificio con el líder nacionalista mayagüezano, falleció repentinamente en Cabo Rojo, donde ambos residían. Cancel, quien en la década de 1950 tiroteó el Congreso de los Estados Unidos y estuvo preso por 25 años, destacó la fortaleza de su compañera de toda la vida en medio de su activa lucha por la independencia de Puerto Rico.

Especialistas en bosques respaldaron los esfuerzos de Casa Pueblo para que se proclame el Bosque del Pueblo en Adjuntas una Reserva de la Biosfera de las Naciones Unidas. El taxónomo Frank Wadsworth, del Instituto Internacional de Bosques Tropicales señaló que los esfuerzos del ingeniero Alexis Massol por preservar el corredor biológico son muy beneficiosos.

A pesar de que la AAA planifica una inversión millonaria en nuevos proyectos para la producción y suministro de agua potable, el dirigente del

Movimiento Agua para el Oeste, Edison Rodríguez, aseguró que eso no resolverá el problema de falta del líquido en Mayagüez, Hormigueros y Añasco, que según dijo "está cada día peor".

Los alcaldes populares de Mayagüez y Hormigueros, José Guillermo Rodríguez y Pedro García, se mostraron prestos a terminar un viejo pleito legal sobre el pago de patentes por parte de algunos negocios del Mayagüez Mall, enclavado en la colindancia de ambos municipios. El confirmado desvío de una quebrada que marcaba los límites territoriales de ambos pueblos provocó que durante mucho tiempo Mayagüez cobrara patentes por más de \$1.5 millones, que debió recibir Hormigueros.

El director ejecutivo de ACAA (Administración de Compensación de Accidentes Automovilísticos), Hiram Meléndez, firmó un acuerdo para ofrecer servicios de ambulancia aérea desde Mayagüez, que cubrirá 12 pueblos del oeste así como gran parte de los pueblos del suroeste y algunos del norte.

Un grupo de empleados de carrera del municipio de Maricao radicó en el Tribunal de Mayagüez una acción civil contra el alcalde PNP Gilberto Pérez Valentín para que cumpla con los pagos al Sistema de Retiro, cuyas cuotas le son descontadas de su nómina quincenal. Alegaron además que por años han estado impedidos de realizar préstamos a la Junta de Retiro, que les niega los servicios porque el municipio no hacía las aportaciones correspondientes.

En su primera visita oficial a la región oeste, la directora ejecutiva de la Compañía de Turismo, Terestella González, impulsó su plan estratégico Porta del Sol y participó en el Primer Foro Identificación de Necesidades Turísticas de ese polo. La zona occidental tiene 18 de los 23 paradores reconocidos por la agencia. Durante años, sus dueños y administradores han reclamado una campaña publicitaria en el exterior para atraer visitantes.

Ante la lentitud en la organización de los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2010, programados para celebrarse en Mayagüez, el doctor en ingeniería Benjamín Collucci pidió una cumbre para dejar iniciado el itinerario de construcción de las obras del evento que reunirá delegaciones de 32 países.

El secretario del DRD, doctor David Bernier, anunció en Mayagüez la asignación de \$3 millones para el departamento de Recreación y Deportes, con un enfoque de entrenamiento a tiempo completo de jóvenes atletas e identificación del potencial de aquellos que puedan representar a la isla en los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2010, a celebrarse en Mayagüez. El gobernador Aníbal Acevedo Vilá también anunció una partida inicial de \$15 millones para la



Alexis Massol busca se proclame el Bosque del Pueblo en Adjuntas una Reserva de la Biosfera de las Naciones Unidas.

sede de los juegos.

Los planes para reabrir la Central Coloso en Aguada no contaron con el apoyo del alcalde novoprogresista del pueblo, doctor Berty Echevarría, ni del presidente senatorial Kenneth McClintock. El secretario de Agricultura, José Orlando Fabrè, hacía gestiones para la reapertura del ingenio, gestión que el senador Carlos Pagán, del distrito Mayagüez-Aguadilla, aprobó públicamente. Pero Echevarría alegó que necesita estructura para garaje municipal y no quiere que vuelva la contaminación que afectaba a la población en el pasado.

En medio de la crisis que enfrentaba la AAA, el director ejecutivo, ingeniero Jorge Rodríguez Ruiz, reunió con 15 alcaldes y sus representantes a los cuales presentó los planes para la región oeste a corto y largo plazo, con una inversión proyectada de \$438.6 millones para el establecimiento de la sede de la Región de Mayagüez y un aumento de hasta 40% en la facturación a los abonados.

El alcalde novoprogresista de Aguadilla, Carlos Méndez criticó a los senadores de su propio partido que representan al oeste, al señalar que la participación de Carlos Pagán y Luis Daniel Muñiz en la pugna por la silla presidencial en el Senado afecta su productividad. El ex gobernador y senador no electo Pedro Roselló mantenía empeñado en quitarle el puesto a Kenneth McClintock.

A pesar de la crisis que enfrentaba la AAA, el director ejecutivo de la agencia, ingeniero Jorge Rodríguez, y el alcalde de Sabana Grande, Miguel "Papín" Ortiz, llegaron a un acuerdo para garantizar servicio de alcantarillado en un proyecto de 400 viviendas.



El confirmado desvío de una quebrada que marcaba los límites territoriales de ambos pueblos provocó que durante mucho tiempo Mayagüez cobrara patentes por más de \$1.5 millones, que debió recibir Hormigueros.



El director ejecutivo de ACAA (Administración de Compensación de Accidentes Automovilísticos) Hiram Meléndez firmó un acuerdo para ofrecer servicios de ambulancia aérea desde Mayagüez.